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Секція 26.  ІНОЗЕМНА МОВА В ОВОЛОДІННІ ФАХОМ  

 

ОБРАЗОВАНИЕ В ИРАКЕ 

 

Аль-Джизани Анвер Абдулкарим 

                          Научный руководитель  ст. преп. Т.Д. Сидорова  

Харьковский государственный университет питания и торговли 

 

Многие вузы Украины ведут международно-образовательную деятельность со студентами из арабских 

стран. Так, на сегодняшний день на различных образовательных программах обучается около 10 тысяч 

арабских студентов, из которых около двух тысяч  граждан Ирака. 

Система высшего образования современной Республики Ирак достаточно молода, она во многом 

копирует западноевропейскую болонскую систему – бакалавр плюс магистр. Государство Ирак понимает, что 

именно образование является инвестицией в человеческий капитал, в общество, в будущее страны. Новые 

университеты (средний возраст 10-15 лет) занимают огромные пространства, на которых размещены кампус, 

общежития для студентов и стажеров, дома для преподавателей, современные спортивные и учебные 

комплексы, научные лаборатории. Все образование в Ираке бесплатно, студентам предоставляются все условия 

для комфортного проживания и обучения, выплачивается стипендия.  

Одной из основных задач Министерства высшего образования и администраций вузов является 

подготовка высокообразованных кадров: в первую очередь, магистров и кандидатов наук, которые 

впоследствии будут формировать собственную фундаментальную научную базу. Для этого выделяются 

огромные государственные квоты, по  которым магистры и аспиранты обучаются за рубежом. 

Украина с ее большим научным потенциалом представляет огромный интерес для академического 

сообщества Ирака. 

На сегодняшний день в Украине обучаются студенты, которые приехали сюда продолжить учебу в 

магистратуре и в аспирантуре. Для продолжения обучения в магистратуре иракским студентам необходимо 

произвести процедуру нострификации их дипломов бакалавров. Существует еще одна проблема – в украинских 

вузах обучение в магистратуре длится 1  год, а не 2. Поэтому Министерство высшего образования и научных 

исследований Республики Ирак призывает студентов, обучающихся в магистратуре, продолжить обучение с 

целью получения научной степени, чтобы преодолеть эту проблему.  

 

FROM GATT TO WTO: WORLD TRADE INSTITUTIONALIZATION  

(ВІД ГАТТ ДО ВТО: ІНСТИТУАЛІЗАЦІЯ СВІТОВОЇ ТОРГІВЛІ) 

 

Андрейченко М.В., гр. МЕ-18 

Науковий керівник  доц. А.О. Борисова  

Харківський державний університет харчування та торгівлі 

 

Впродовж останніх десятиліть система відкритого обміну, особливо у сфері товарів, відбувалась під 

егідою ГАТТ. Однак надмірна свобода, низький рівень дисципліни та неофіційність призвели до виникнення 

низки супутних проблем у сфері міжнародної торгівлі. Саме ВТО у свою чергу є ключем до вирішення цих 

питань.  

 

The WTO is an international institution, on par with the World Bank and the IMF, which outlines a framework 

for areas of international trade and has the legal authority to settle trade disputes. In legal terms, it represents the 

maturation of the GATT secretariat into a full-fledged, permanent international entity. The WTO council has subsidiary 

working bodies that specialize in areas of trade including goods, services and intellectual property. Unlike GATT, the 

WTO has a clearly defined dispute settlement mechanism. The WTO council automatically adopts independent panel 

reports unless there is a clear consensus to reject them. Countries who are accused of engaging in unfair trade practices 

can appeal to a permanent appellate body, but the verdict of this body will be ultimately binding. If an offending nation 

fails to comply with WTO panel recommendations, its trading partners will be guaranteed the right to compensation as 

determined by the panel or, as a final resort, by given the right impose countervailing sanctions. All members of the 

WTO have legal access to the multilateral dispute settlement mechanisms, and all stages of WTO deliberation will be 

time-limited, ensuring efficiency in dispute settlement. A majority of economists has consistently favoured letting 

nations trade freely with few tariffs of other barriers to trade. Indeed, economists have tended to be even more critical of 

trade barriers that have other groups in society, even though economists have taken great care to list the exceptional 

cases in which they feel trade barriers can be justified. Such agreement among economists is rare. A tariff, as the term is 

used in international trade, is a tax on importing a good or service into a country, collected by customs officials at the 

place of entry. Tariffs come in two main types. A specific tariff is stipulated as a money amount per physical unit of 

import, such as dollars per ton of steel bars or dollars per eight-cylinder two-door sports car.  

The World Trade Organization is akin to an International Court of Justice for world trade, with the institutional 

strength and legal mandate to ensure fair trade and global economic integration.  

 


